

El PNV quiere el derecho a decidir en el nuevo Estatuto

Los líderes nacionalistas pretenden ahora modular su propuesta para que nunca traspase el marco legal

PEDRO GOROSPE, Bilbao
El PNV quiere que el concepto de derecho a decidir figure en el nuevo Estatuto vasco. Así lo planteará hoy en la ponencia de autogobierno del Parlamento vasco. Se concretará en una consulta pactada que el PNV llama "habilitante" en la que los vascos refrendarían el nuevo Estatuto aprobado por su Parlamento antes de que se inicie el trámite en el Congreso de los Diputados. A diferencia del choque organizado por los nacionalistas catalanes, el PNV dice que "el proceso de actualización del autogobierno vasco se deberá desarrollar dentro del marco legal", adecuándose a los procedimientos constitucionales. Pero también añade que el Estado "tiene que asumir la obligación de negociar y acordar los ajustes constitucionales y legales". PÁGINA 15

La dirección del PSOE podrá cambiar las listas propuestas por la militancia

ADEMÁS

Bruselas mejora la previsión para España tras remitir el 'procés'

La Comisión, que en octubre mostró cautela por la crisis catalana, eleva una décima el pronóstico de crecimiento para España. P38



Elvira Sastre, la joven poesía viral que llena los teatros P26

Consenso de los expertos contra la ley polaca del Holocausto P6

Renfe crea un AVE de bajo coste entre Madrid y Barcelona P40

Alemania negocia un pacto con "concesiones dolorosas"

Socialdemócratas y democristianos sortean la presión de sus bases para formar un Gobierno que permita la estabilidad de Europa

ANA CARBAJOSA, Fráncfort
Los dos grandes partidos alemanes abordaron ayer la reunión definitiva del esperado acuerdo de gran coalición, la recta final en busca de un programa de consenso para gobernar los próximos cuatro años. Tras 12 días de negociaciones, la canciller Angela Merkel aseguró "estar dispuesta

a hacer concesiones dolorosas" para llegar a un pacto con el Partido Socialdemócrata y poner fin a un bloqueo que dura ya más de cuatro meses. Tanto el bloque de centroderecha (CDU/CSU) como los socialdemócratas del SPD han negociado bajo la presión de un electorado menguante y con la amenaza del ascenso de la ex-

trema derecha (Alternativa por Alemania) que cerca a los partidos tradicionales con su discurso antiinmigración. El pacto de gobierno en ciernes deberá aún superar la difícil consulta a las bases del SPD, entre las que hay un notable rechazo a repetir la fórmula de la cohabitación con los conservadores. PÁGINA 3



LAS TURBULENCIAS EN WALL STREET CONTAGIAN A LAS BOLSAS DE TODO EL MUNDO. Los mercados vivieron ayer un día de nervios y grandes altibajos tras el histórico desplome sufrido el lunes por el índice Dow Jones. En Europa las caídas fueron de más del 2%, mientras que la Bolsa de Nueva York esquivó otra jornada de pérdidas tras una sesión con fuertes vaivenes. / RICHARD DREW (AP) PÁGINA 37 / EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

LIST
EL RETO DE LA EXCELENCIA
Leading Software for
Financial Markets, Risk & Compliance
info@list.es www.list-group.com

La participación conjunta en los Juegos de Pyeongchang genera recelos en el Sur El deshielo no llega a las familias partidas de Corea

MACARENA VIDAL LIY, Seúl
La señora Kim Hyun-sook esperó 64 años para volver a ver a la hija que, en plena guerra y cuando la niña tenía dos años, tuvo que dejar en Corea del Norte. Al reencontrarse con ella, en 2015, en la última reunión de familias separadas acordada por Seúl y Pyongyang, encontró a una anciana desgastada. "Parecía mi hermana. Le

pregunté: '¿Tú eres Chun-bok?', cuenta esta pizpireta mujer, que aparenta muchos menos de sus 90 años. Cuando el mes pasado ambos países abrieron negociaciones para la participación conjunta en los Juegos Olímpicos de invierno que se inauguran este viernes en Pyeongchang, en el sur, su primera reacción fue de entusiasmo. PASA A LA PÁGINA 10